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________________________________________________________________________ 
 
Landeshauptstadt Hannover - 18.63.11 SBM -           16.06.2022 
 
Ergebnisprotokoll 
 
50. Sitzung des Integrationsbeirates Ahlem-Badenstedt-Davenstedt 
am Mittwoch, 15. Juni 2022, 18:30 Uhr, 
Kulturtreff Plantage, Davenstedter Markt 18, 30455 Hannover 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr                             Ende: 19:25 Uhr 
 

 
Anwesend: 
(verhindert waren) 
 
Bezirksbürgermeister Rolf Schulz (Vorsitzender) 
Stellv. Bezirksbürgermeister Dr. Heinrich Schulz (Stellv. Vorsitzender) 
Frau Seher Aksakalli 
(Herr Ismail Ates) 
(Herr Uwe Bretthauer)    
Herr Heinrich Eve 
(Herr Navid Gorouhi) 
Frau Julia Grammel        
Frau Graciela Guáqueta-Korzonnek  
Herr Saad Hamid Alkheder 
Herr Frank Hellmold 
Herr Kay Gunnar Högel  
Herr Jens Keller     
Frau Kerstin Klebe-Politze 
Herr Ismail Özcan-Reinecke 
(Herr Hector Sanchez) 
Herr Prashanna Subramaniam 
Frau Nurkan Tokan        18:42 – 19:25 Uhr 
Frau Yasemin Yilmaz 
 
 
Verwaltung: 
 
Frau Dohne FB Personal und Organisation 
Herr Löpp  FB Personal und Organisation 
Frau Sufin FB Personal und Organisation 

 
 
Gäste: 
 
./. 
 
Presse:  
 
 ./. 
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 Tagesordnung: 

 
1. Eröffnung 

 
2. Begrüßung und Vorstellung von Frau Nurkan Tokan als neues Mitglied im 

Integrationsbeirat 
 

3. Erläuterungen / Informationen der Einrichtungen zu ihren gestellten   
Zuwendungsanträgen: 
 
- Antrag Nr. 2022-06, Unterkunft für Geflüchtete Am Nordhang: Projekt 

„Brotdosenaktion“ 
- Antrag Nr. 2022-07, Fötev-Nds e.V., Freundschaftskonzert 60 Jahre deutsch-

türkische Nachbarschaft in Davenstedt 
 
3.1.  ggf. eigene Projekte des Integrationsbeirates 
 

4. Beteiligung des Integrationsbeirates an Veranstaltungen im Stadtbezirk 
 

5. Auslobung des Integrationspreises 2022 
          

6. Beratung über die vorliegenden Zuwendungsanträge  
 

7. Beratung zu möglichen Regularien des Integrationsbeirates (siehe hierzu auch das 
Schreiben der AfD-Fraktion – bereits zur letzten Sitzung übersandt) 
 

8. Verschiedenes und Termine 
 

 
TOP 1. 
Eröffnung 
 
Bezirksbürgermeister Schulz begrüßt die Mitglieder des Integrationsbeirates sowie die 
Mitarbeiter*innen der Verwaltung und eröffnet die Sitzung.  
 
Herr Löpp wechselt in seiner Funktion als Bezirksratsbetreuer in den Stadtbezirk Linden-
Limmer und wird verabschiedet. Frau Dohne übernimmt ab sofort diese Funktion im 
Stadtbezirk Ahlem-Badenstedt-Davenstedt und stellt sich dem Gremium kurz vor.  
 
Änderungen zur Tagesordnung gab es nicht.  
 
 
TOP 3.   
Erläuterungen / Informationen der Einrichtungen zu ihren gestellten   
Zuwendungsanträgen. 
 
Eine Vorstellung der Anträge durch die Antragstellenden entfällt wegen fehlender Teilnahme.  
 
 
TOP 6. 
Beratung über vorliegende Zuwendungsanträge 
 
Dem Integrationsbeirat stehen nach Aussage von Herrn Löpp für Projekte derzeit noch 
6.934,67 € zur Verfügung.  
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Antrag Nr. 2022-06, Unterkunft für Geflüchtete Am Nordhang: Projekt 
„Brotdosenaktion“ 
 
Herr Keller informiert, dass er sich bei der Abstimmung enthalten wird, da aus seiner Sicht 
die gesunde Ernährung der Kinder eine Aufgabe der Familien sei.  
 
Mit 12 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und 2 Enthaltungen wurde eine Zuwendung i.H.v. 
360 € empfohlen. (Abstimmung ohne Frau Tokan) 
 
Antrag Nr. 2002-07, Fötev-Nds e.V., Freundschaftskonzert 60 Jahre deutsch-türkische 
Nachbarschaft in Davenstedt 
 
Frau Klebe-Politze berichtet von einem bereits im letzten Jahr stattgefundenen Konzert. Das 
schlechte Wetter am Veranstaltungstag hat es erforderlich gemacht, das Konzert in einen 
Innenraum zu verlegen. Veranstaltungsort war die St.-Johannes-Kirchengemeinde in 
Davenstedt. Die Veranstaltung wurde als erfolgreich bezeichnet. Sie sprach sich auch im 
Hinblick auf den Integrationsgedanken für eine neuerliche finanzielle Zuwendung für das in 
diesem Jahr geplante Konzert im Rahmen der Veranstaltungsreihe „1000 Jahre Davenstedt“ 
aus.  
 
Herr Hellmold sorgte sich um den Veranstaltungsort für den Fall, dass das Wetter auch in 
diesem Jahr eine Open-Air-Veranstaltung ausschließt. Zudem warb er für die Einnahme von 
Spenden zur Finanzierung des Projektes durch die Besuchenden.  
 
Frau Klebe-Politze brachte in dem Zusammenhang die Räume des Kulturtreffs Plantage ins 
Gespräch.  
 
Aus dem Kreis der Mitglieder des Integrationsbeirates wurde die Idee, Spenden 
einzuwerben, kontrovers gesehen, da die Bewohner*innen des Quartiers zum Teil aus einem 
sozial schwächeren Umfeld kommen würden. Ergebnis der Diskussion war, dass die 
Entscheidung, um Spenden zu bitten, eine Aufgabe der Organisatoren ist.  
 
Frau Aksakalli sprach sich für eine Unterstützung des Projektes aus. Sie lobte Frau Kirci für 
ihr Engagement im Hinblick auf die Integration. Auf Nachfrage berichtete sie, dass Frau Kirci 
eine deutsch-türkische Sängerin ist. Sie hob hervor, dass Musik die Menschen 
unterschiedlicher Herkunft verbindet.  
 
Herr Dr. Schulz unterstreicht, dass es sich um ein öffentliches Konzert handelt. Er wies 
darauf hin, dass die Veranstaltung in dem Programm des Kulturtreff Plantage aufgenommen 
und beworben wird. Für Herrn Dr. Schulz war die Tatsache, dass das Konzert eine weitere 
Veranstaltung sein wird, die den Davenstedter Marktplatz belebt, für die Entscheidung 
zugunsten einer Unterstützung ausschlaggebend.  
 
Herr Keller gab zu bedenken, dass die Belebung des Marktplatzes durch eine einmalige 
Konzertveranstaltung nur kurzfristig erfolgt. Er bat um zusätzliche Informationen zu der 
Musikrichtung, die dargeboten wird.  
 
Frau Aksakalli verweist auf ihren zuvor getätigten Wortbeitrag und war der Meinung, dass 
Musik die unterschiedlichen Kulturen gut verbindet und die Sprache nicht relevant sei. 
 
Frau Guáqueta-Korzonnek brachte die geplante Bilderausstellung ins Gespräch. Sie 
berichtete von ihren Erfahrungen und kam zu dem Schluss, dass eine Unterstützung 
wünschenswert sei.  
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Herr Hellmold machte zu der Frage, in welcher Höhe die Förderung erfolgen soll, den 
Vorschlag, 2.500 € zu gewähren.  
 
Mit 14 Ja-Stimmen, keiner Nein-Stimme und einer Enthaltung wurde eine Zuwendung i.H.v. 
2.500 € empfohlen. 
 
Dem Stadtbezirksrat Ahlem-Badenstedt-Davenstedt werden die o.g. Förderungen zur 
Beschlussfassung vorgeschlagen. Eine Entscheidung wird frühestens in der 
Bezirksratssitzung am 23.06.2022 erwartet. 
 
3.1.  ggf. eigene Projekte des Integrationsbeirates 
 

- entfällt  -  
 

 
TOP 2. 
Begrüßung und Vorstellung von Frau Nurkan Tokan als neues Mitglied im 
Integrationsbeirat 
 
Frau Tokan stellt sich den Mitgliedern des Integrationsbeirates vor. Ihre Eltern sind aus der 
Türkei als „Gastarbeiter“ nach Deutschland gekommen. Ehrenamtlich ist Frau Tokan bei 
gEMiDe e.V. engagiert. Sie berichtet, dass sie bisher wenig Erfahrung in der Mitarbeit in 
vergleichbaren Gremien mitbringe und sich auf die Arbeit im Integrationsbeirat freut. 
 
Bezirksbürgermeister Schulz heißt Frau Tokan herzlich willkommen und wünscht ihr für die 
Arbeit im Integrationsbeirat viel Erfolg.  
 
 
TOP 4. 
Beteiligung des Integrationsbeirates an Veranstaltungen im Stadtbezirk 
 
Bezirksbürgermeister Schulz berichtet von einem Stand des Integrationsbeirates während 
des Frühlingfestes am 29.04.2022 auf dem Davenstedter Marktplatz. Herr Dr. Schulz 
bezeichnete die Beteiligung des Integrationsbeirates als gelungen und sprach von einem 
insgesamt erfolgreichen Fest.  
 
Im weiteren Verlauf des Jahres besteht die Möglichkeit, dass sich der Integrationsbeirat zum 
Beispiel am 11.09.2022 beim Marktfest Davenstedt beteiligt. Auch im Stadtteil Ahlem sind 
weitere Veranstaltungen angekündigt, bei denen eine Beteiligung ermöglicht werden könnte.  
 
Bezirksbürgermeister Schulz stellt eine E-Mail in Aussicht, mit der die Bereitschaft und das 
Interesse kurzfristig abgefragt werden soll. Die erforderlichen Materialen für einen Stand sind 
im Stadtbezirk verfügbar.  
 
Frau Aksakalli berichtet von einer in Planung befindlichen Veranstaltung der IGS Badenstedt 
im Zusammenhang mit der Aktion „Schule ohne Rassismus“. Der Termin ist noch offen. Zu 
dieser Veranstaltung kann sie sich eine Beteiligung des Integrationsbeirates gut vorstellen.  
Bezirksbürgermeister Schulz sagte sein Kommen spontan zu.  
 
Nähere Informationen wird Frau Aksakalli über den Verteiler der Verwaltung an die Mitglieder 
des Integrationsbeirates geben.  
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TOP 5. 
Auslobung des Integrationspreises 2022 
 
Bezirksbürgermeister Schulz berichtete, dass der Ehren- und der Integrationspreis ausgelobt 
sind. Eine Veröffentlichung findet man hier: www.hannover.de/stadtbezirke . Er kündigte 
darüber hinaus kurzfristig einen Artikel im Westend Kurier und Ahlemer Boten an. 
Bezirksbürgermeister Schulz bat die Mitglieder des Integrationsbeirates Einwohner*innen zu 
motivieren, Personen, Personengruppen oder Initiativen, die sich im Sinne der Integration für 
den Stadtbezirk Ahlem-Badenstedt-Davenstedt in besonderer Weise engagiert haben, 
vorzuschlagen.  
 
Herr Keller brachte die Arbeit der Freiwilligen Feuerwehren ins Gespräch. Auch Frau 
Guáqueta-Korzonnek hatte eine Idee für einen würdigen Preisträger. 
Bezirksbürgermeister Schulz machte darauf aufmerksam, dass die Vorschläge schriftlich bis 
zum 12.08.2022 bei ihm eingegangen sein müssen.  
 
Herr Keller bat um eine Auflistung der bisher mit dem Integrationspreis geehrten Personen.  
 
Protokollantwort: 
 
Die Preisträger*innen 2016 waren Frau Sigrid Ostwald und Herr Rolf Gehrmann und für das 
Jahr 2018 Frau Marlene Wolter, Herr Lutz Glasmacher und Herr Jürgen Liedtke. 2020  
ging der Integrationspreis an gEMiDe e.V. (Selbsthilfe Fahrradwerkstatt). 
 
 
TOP 7. 
Beratung zu möglichen Regularien des Integrationsbeirates (siehe hierzu auch das 
Schreiben der AfD-Fraktion) 
 
Herr Keller erläutert, dass sich die AfD für die Einführung von Bewilligungskriterien im 
Integrationsbeirat Ahlem-Badenstedt-Davenstedt ausspricht, um eine 
Mindestteilnehmenden-Zahl an den Sitzungen festzulegen und um Rechtssicherheit im 
Zusammenhang mit den finanziellen Zuwendungen zu erlangen. 
 
Bezirksbürgermeister Schulz bat um ein Meinungsbild zu der Frage, ob im hiesigen 
Integrationsbeirat Bewilligungskriterien eingeführt werden sollen. 
 
Mit 2 Ja-Stimmen, 12 Nein-Stimmen und einer Enthaltung wurden Bewilligungskriterien 
abgelehnt.    
 
 
TOP 8. 
Verschiedenes und Termine 
 
Bezirksbürgermeister Schulz beglückwünschte Herrn Subramaniam zu dem aufwendig 
renovierten Sri Muthumariamman-Tempel in Badenstedt und wünschte für die dortige Arbeit 
alles Gute. 
 
Herr Subramaniam sprach eine Einladung an alle Interessierten aus, den Tamilischen Hindu-
Kulturverein e. V. zu besuchen.  
 
Frau Sufin machte auf eine Spendenaktion für die Ukraine-Hilfe in Poznan aufmerksam. 
Nähere Informationen finden Sie hier: www.hannover.de . 
 

http://www.hannover.de/stadtbezirke
http://www.hannover.de/
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Ferner berichtet sie von der neuen Integreat-App Hannover. Diese soll Orientierung für 
Eingewanderte geben. Die App bündelt wichtige Informationen wie Adressen, 
Ansprechpersonen, Informationen zum Leben in Hannover und die Wohnraumbörse.  
 
Herr Hamid Alkheder macht auf das Sommerfest der Gebrüder-Körting-Schule am 
24.06.2022 aufmerksam. Zur Vorbereitung hat er ein Projekt begleitet und in dem 
Zusammenhang Fotos von zentralen Orten in Badenstedt gemacht. In Form eines Puzzles 
und Memorys soll auf diese Weise ein Kennenlernen des Stadtteils erleichtert werden. Er 
konnte sich vorstellen, das Projekt auf den Stadtbezirk auszuweiten. 
 
Bezirksbürgermeister Schulz bat Herrn Hamid Alkheder während der nächsten Sitzung des 
Integrationsbeirates das Projekt mit den Fotos vorzustellen.  
 
 
Bezirksbürgermeister Schulz schloss die Sitzung um 19:25 Uhr.   
 
Für die Richtigkeit: 
  
 
 
(Sufin) 
Stadtbezirksmanagerin 


